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TSV Schömberg 1901 e. V. 

Mitgliederversammlung 21. März 2009 

 

Zur jährlichen Mitgliederversammlung des TSV Schömberg 1901 e.V. trafen sich die 

interessierten Mitglieder am 21. März 2009 im Hotel Krone, um über die Entwicklung 

des Vereins im Jahr 2008/2009 vom Vorstand und den einzelnen Bereichen informiert 

zu werden. 

Der 1. Vorsitzende Heinz Dittus begrüßte die Vereinsmitglieder und Gäste. Ein 

besonderer Gruß galt der anwesenden Frau Bürgermeisterin Bettina Mettler, die sich 

für die Einladung herzlich bedankte. Im Anschluss daran fasste Heinz Dittus das Jahr 

aus Sicht des Vorstands kurz zusammen, um dann die einzelnen Bereiche zu bitten 

ihre Berichte vorzutragen. 

 

Jugendfußball 

 

Der Jugendfußball leidet unter rückläufigen Spielerzahlen und dem Mangel an 

Trainern. Die Bereitschaft eine Mannschaft zu übernehmen ist kaum noch vorhanden. 

Das führte in diese Saison dazu, dass ein Trainerteam zwei Mannschaften zu betreuen 

hatte. Großer Dank und viele Respekt gebührt diesem Trainerteam, Guido Jänicke und 

Rolf Stahr.  

Die momentane sportliche Situation der B- und C-Jugend ist sehr erfreulich. Die B-

Jugend befindet sich momentan im Mittelfeld der Tabelle und hofft sich im Laufe der 

Rückrunde weiter nach oben zu bewegen. Die C-Jugend hat sogar die Möglichkeit die 

Runde als Staffelsieger abzuschließen. Das wäre ein erneuter toller Erfolg dieses 

Jahrgangs, der bereits vor zwei Jahren die Meisterschaft holen konnte. Diese 

Meisterschaft  würde zum Aufstieg in die Kreisliga berechtigen,  um so zukünftigen 

Mannschaften weitere Perspektiven zu ermöglichen. 

Diese Möglichkeit nutzt momentan unsere D-Jugend. In der Kreisliga kann sie sich 

mit den besten Mannschaften des Kreises messen und belegt zurzeit einen 

Tabellenplatz in der Spitzengruppe. Eine bemerkenswerte Leistung für einen solch 

kleinen Verein. 

Unsere Jüngsten, die F-Jugend, spielte eine sehr gute Hinrunde. Trainer Ingo Hänig 

schaut mit viel Zuversicht in die Zukunft. 

Alle Mannschaften trainieren grundsätzlich zweimal die Woche, abgesehen von der 

Zeit während der Wintermonate. Allseits bekannt ist die leider mangelhafte 

Hallensituation in Schömberg, trotzdem wird alles versucht um aus dieser Situation 

das Beste zu machen. 
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Die Jugend ist unsere Zukunft, daher wird sich der Verein auch weiterhin sehr stark 

für diesen Bereich einsetzen.  

 

 

 

 

 

Herrenfußball 

 

Nach dem Abgang vieler junger Spieler war allen Beteiligten klar, dass die Saison 

2008/2009 eine der schwierigsten sein würde. Die Trainingsbeteiligung der 

Mannschaft könnte bzw. müsste deutlich besser werden. Wenn sich hierbei nicht bald 

etwas ändert, könnte das fatale Auswirkung auf den Herrenfußball haben. In 

Anbetracht der widrigen Umstände ist die sportliche Leistung nicht wirklich schlecht. 

Es wäre interessant zu sehen was bei einer besseren Trainingsbeteiligung möglich 

wäre.  

Der Vorstand ist sich dieser Situation bewusst und diskutiert bereits Möglichkeiten 

die Situation im Herrenbereich zu verbessern, hierzu später mehr. 

 

Jedermänner 

 

Die Jedermänner konnten in diesem Jahr von keinem besonderen Ereignis berichten. 

Die rüstigen Vereinskameraden treffen sich jedoch weiterhin regelmäßig zu ihren 

„Trainigseinheiten“. Die Jedermänner bedankten sich beim Vorstand für dessen 

Unterstützung. Peter Maschek betonte erneut, dass er sich über Zuwachs im 

„unteren“ Altersband freuen würde. 

 

Technischer Leiter 

 

Als nächste trug Mario Kling den Bericht des technischen Leiters vor. Negatives 

Highlight war der Einbruch in unser Vereinsheim. Nicht nur das Gegenstände 

entwendet wurden, der Täter hatte offensichtlich Spaß am Vandalismus. Mehrere 

Türen und Scheiben wurden zerstört, die „Kantine“ komplett verwüstet. Der Täter 

wurde zwar gestellt, aber er wird wohl nie in der Lage sein diesen finanziellen 

Schaden zu begleichen. So waren erneut Vereinsmitglieder um Bernd Kugele die 

durch viel Engagement den Schaden beseitigten.  Dank auch an die Fa. Fensterbau 

Rentschler die den Glasschaden reparierte. 

Der Warmwasserspeicher für die Duschen war seit Jahren unser Sorgenkind. Doch 

nun wurde von Herrn Wernecke von der Fa. Bäuerle ein neuer Speicher kostenfrei 

eingebaut. Ein großes Dankeschön hierfür. 

 

Kassenbericht 

 

Die finanzielle Situation im Verein ist weiterhin angespannt, doch der Trend ist 

äußerst positiv. Durch Sparsamkeit und viel freiwilliger Hilfe konnten erneut 

Verbindlichkeiten abgebaut werden. Die beiden Kassenprüfer Gerd Meier und Albert 
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Günthner bescheinigten im Anschluss des Kassenberichts Alexander Milicevic eine 

tadellose Kassenführung. Während ihrer stichprobenartigen Prüfung konnten 

keinerlei Beanstandungen festgestellt werden. 

Alexander Milicevic verlässt nun den Vorstand des TSV Schömberg. Er hat sicherlich 

maßgeblich Anteil an der neuen guten Struktur im Verein. Der Vorstand dankte ihm 

hierfür ganz besonders. 

 

 

Nachdem alle Berichte vorlagen wurde der Vorstand ohne Gegenstimmen für das 

Jahr 2009 entlastet. 

 

Vorstandswahlen 

 

Nächster Punkt der Tagesordnung war die Wahl von drei Vorstandmitgliedern für die 

nächsten zwei Jahre. Als 2. Vorsitzender wurde Heinz Kling erneut bestätigt, ebenso 

Ute Kugele als Jugendleiterin. Yvonne Hänig übernimmt ab sofort die Tätigkeit des 

Leiters Finanzen. Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank für die bisherige und 

zukünftige Arbeit für den TSV Schömberg an die drei gewählten Vorstandsmitglieder. 

 

Ein Höhepunkt einer Mitgliederversammlung ist sicherlich die Ehrung vieler 

langjähriger Mitglieder. Joachim Liebig ist nun bereits seit 50 Jahren im Verein. Für 40 

Jahre Vereinszugehörigkeit wurden geehrt: Wolfgang Güse und Hans Scharfenbaum. 

Roland Keppler und Heinz Dittus sind seit 25 Jahren dem Verein treu. Mit viel Beifall 

wurden den Jubilaren die Urkunden überreicht. 

 

Zukunft TSV Schömberg 

 

Wie seit Jahren zu erkennen ist die Anzahl von Jugend- und Herrenspieler rückläufig. 

Im Vorstand wird darüber auch bereits seit langem diskutiert und nach Lösungen 

gesucht. Bereits im Jahr 2008 haben die Vorstände des TSV Schömberg und des TSV 

Schwarzenberg informell über Möglichkeiten der Kooperation beider Vereine 

gesprochen. Ziel dieser Kooperation ist die Sicherstellung des Spielbetriebs in allen 

Altersklassen. Bei einigen Mannschaften können beide Vereine keine Mannschaft 

mehr zum Spielbetrieb melden. Ab der kommenden Saison werden die 

Jugendmannschaften als Spielgemeinschaften gemeldet. Gleiches ist für den 

Herrenbereich geplant. 

Beide Vorstände werden diese Kooperation aktiv begleiten um sicherzustellen dass 

sie erfolgreich ist. Der Vorstand des TSV Schömberg wird im nächsten Jahr über die 

Zusammenarbeit berichten. 

 

 

Da sonst keine weiteren Anträge vorlagen, konnte Heinz Dittus die 

Mitgliederversammlung 2009 schließen, nicht ohne sich nochmals bei den 

Teilnehmern für ihre Beteiligung zu bedanken. 
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Vorstand 

TSV Schömberg      


